

Antwort. Wie kann denn also den Menschen es zugerechnet werden, wenn sie böses thun?

Vom heiligen Geist meldet Herr Bahrdt, daß er nicht davon überzeugt sey, daß dies die dritte Person in der Gottheit sey.

Herr Doktor Semler antwortet, er sey davon überzeugt, er meldet aber nicht, nach welcher Lehrart.

In dem letzten Punkte, daß die Kirche nicht von der Geistlichkeit, (nemlich die Protestantische Kirche) vorgestellet werde, hat Herr Doktor Semler wohl recht. Es scheint aber nicht, als wenn Hr. D. Bahrdt es gerade so hätte verstanden wissen wollen.

Der Schluß des Herrn Doktor Semlers macht ihm keine Ehre, sondern beweiset vielmehr, daß es wahr sey, daß eine jede Parthey, so tolerant sie sich auch anstellt, so lange sie im Drucke ist, am heftigsten zu verfolgen anfängt, wenn sie glaubt ihr Haupt empor heben zu dürfen.

Ich habe mit diesem Auszuge um so kürzer seyn können, da ich Bahrdts Antwort ganz einschalten werde. Der Titel ist:

Kurze Erklärung über Herrn Doktor Semlers Antwort auf das Bahrdtsche Glaubensbekenntniß. Berlin bey August Mylius 1779. 8.

Herr Doktor Semler in Halle, hat auf mein Glaubensbekenntniß, welches weder eine Frage noch eine Widerlegung war, eine Antwort geschrieben. In dieser Antwort hat er in

Religionszustand, s. B.

Ne

Absicht